

Fenouillet le lundi 16 novembre 2020

Objet: Lettre ouverte et quelques nouvelles d'OSWALDO

Copie : Messieurs les Maires de Fenouillet, Gagnac et tous les adhérents

Mesdames, Messieurs,

L'année 2020 a été, et reste une année exceptionnelle. La crise sanitaire et ses périodes de confinement et de restrictions nous ont largement impactées dans nos habitudes de vie et dans le fonctionnement de l'association OSWALDO. Cette période est exceptionnelle car sans précédent. Mais elle est aussi exceptionnelle car elle nous contraint à nous recentrer vers l'essentiel de nos valeurs fondamentales : la vie, l'accompagnement et le lien social. L'objet même de la création de notre association que je vous rappelle comme un doux refrain : « Intervenir à domicile auprès de toute personne nécessitant un accompagnement et un soutien dans sa vie, jusqu'à la fin de sa vie. »

Fin 2019, nous étions les uns et les autres tiraillés entre la tristesse, avec la disparition de l'un de nos membres fondateurs Gilles et l'envie de continuer à développer OSWALDO en lui donnant une autre dimension. D'une part, écrire une monographie pour que l'origine et l'histoire de l'association ne soient jamais oubliées. D'autre part, offrir à nos bénéficiaires des prestations de soins et de bien être à domicile portées par des professionnelles impliquées avec du soutien psychologique, des soins socioesthétiques, des massages énergétiques, du coaching de vie, ... Nous voulons aussi proposé, la possibilité à nos aînés de transmettre leur histoire avec l'intervention de notre biographe, Marie. Un nouvel élan était donné mais il s'appuyait sur le passé comme une empreinte indélébile. C'est cette dynamique positive qui nous aide encore aujourd'hui à traverser cette période sans perdre le sens de nos actions et de nos valeurs

Nous avons mis à profit cette parenthèse sanitaire pour réfléchir comment continuer à accompagner et soutenir nos bénéficiaires qui se retrouvaient complètement isolés. Les ateliers ne pouvaient plus avoir lieu, mais nous devions maintenir le lien social envers et contre tout. Pour ce faire, nous avons d'abord durant le premier confinement continué avec le lien téléphonique. En suivant, nous avons

redéployé nos moyens dédiés aux ateliers, vers des accompagnements à domicile avec les bénévoles et professionnelles.

Lors de ce deuxième confinement, nous avons pu, malgré la complexité de la prise en charge dans le contexte actuel, mettre en place un accompagnement spécifique de fin de vie avec toutes les ressources humaines présentes. J'ai œuvré, en ma qualité de Présidente pour obtenir des attestations de déplacements afin que les intervenants bénévoles et professionnels puissent continuer à se rendre au domicile des bénéficiaires.

J'ai aussi été contactée grâce à mon réseau relationnel et aux actions d'OSWALDO par le Conseil Départemental pour apparaître sur une liste d'associations diffusée durant le confinement sur tous les réseaux du département afin que les personnes vulnérables puissent nous appeler pour que nous puissions intervenir auprès d'elles dans la mesure de notre possible. J'ai répondu positivement.

Nous allons aussi bénéficier d'une interview avec un journaliste en présence d'un photographe pour expliquer ce que fait l'association OSWALDO dans cette période de crise sanitaire, comment nous intervenons à domicile, pour quel public et avec quels moyens humains. Cette interview fera l'objet d'une parution dans le prochain bulletin bimestriel (en janvier 2021) distribué dans tous les foyers du département de la Haute Garonne.

La monographie terminée en 2020, est éditée ce jour et sera très prochainement à la vente. Chaque livre, sera dédicacé artistiquement par mes soins. Je compte sur vous pour en faire la promotion.

Les paquets cadeaux de Noël qui permettaient de récolter des fonds, ne sont hélas, plus d'actualité. Je continue à proposer à la vente une partie de mes œuvres artistiques, mes toiles, sur mon site ainsi que vos créations d'art provenant de nos ateliers artistiques.

Certaines subventions n'ont pas été reconduites compte-tenu du contexte actuel, malgré mes demandes. Pour faire face aux dépenses liées à l'accompagnement et surtout privilégier la qualité de celui-ci, OSWALDO a sacrifié à la vente, du matériel et le seul véhicule dont l'association disposait.

C'est essentiellement pour cela que nous continuons à rencontrer avec le même enthousiasme et sans relâche les organismes financiers, les collectivités territoriales, le département et les mécènes privés pour aider OSWALDO à vivre.

Alors vous aussi continuez à nous faire confiance et merci d'être là!

Francine ANCILOTTO
Présidente OSWALDO